avenir suisse

think tank for economic and social issues

Medienmitteilung

12. Dezember 2017

Seite 1

Detailauswertung des Avenir-Suisse-Freiheitsindex 2017

**Obwalden: Erstmals in den «Top Ten»** 

Rang: 9 / Indexwert 53

Erstmals in der Geschichte des Avenir-Suisse-Freiheitsindex schafft es der Kanton Obwalden

in die «Top Ten». In der Vergangenheit rangierte Obwalden regelmässig unter den fünf am

schlechtesten platzierten Kantonen. Nachdem jedoch im Vorjahr neue Indikatoren in die

Beurteilung des Freiheitsranking einflossen, konnte Obwalden einen deutlichen Sprung

nach vorne vollziehen und erreichte bereits damals den 13. Platz. Ursächlich dafür waren

eine überdurchschnittlich tiefe Steuerausschöpfungsquote, eine moderate Besteuerung der

Zweitverdiener und eine zurückhaltende Regulierung des regionalen Arbeitsmarktes.

Dieses Jahr konnte der Kanton Obwalden im ökonomischen Subindex weitere drei Ränge

aufsteigen und besetzt aktuell Platz 5. Dies hat er primär der markant robusteren

Gesundheit der kantonalen Finanzen und dem gestiegenen Dezentralisierungsgrad zu

verdanken. Auch bei den zivilen Indikatoren ist Positives zu vermerken: So ist die Dauer für

Baubewilligungen leicht gesunken, während die öffentliche Sicherheit im interkantonalen

Verglich relativ effizient bereitgestellt wird. Zusätzlich konnte der Kanton Obwalden auch

von Verschlechterungen seiner Konkurrenten im Avenir-Suisse-Freiheitsindex profitieren.

Weitere Auskünfte:

Samuel Rutz, Senior Fellow, samuel.rutz@avenir-suisse.ch, Tel. 044 445 90 62 / 079 204 78 83

Laura Calendo, Researcher, laura.calendo@avenir-suisse.ch, Tel. 044 445 90 18

Medienmitteilung 12. Dezember 2017

Seite 2

Bei der Interpretation der Grafiken ist folgendes zu berücksichtigen: 50 ist das Mass des Durchschnitts, Null das Minimum und 100 das Maximum. Werte über bzw. unter dem 50-Punkte-Ring zeigen, dass ein Kanton beim entsprechenden Indikator im Vergleich zu den restlichen Kantonen über- bzw. unterdurchschnittlich abschneidet. Die roten Strahlen und Indexwerte zeigen das Abschneiden des Kantons bei den ökonomischen Indikatoren. Die Werte für die zivilen Indikatoren sind in orange gehalten. (Grafik: Avenir Suisse)

